



Residencia de Estudiantes

Presentación del libro *Guía para empresas de ingeniería presentes en países en desarrollo*

Coordinado por **Victor Gómez Frías**

Mañana **jueves 9 de octubre a las siete y media** de la tarde, tendrá lugar en la Residencia de Estudiantes la presentación del libro *Guía para empresas de ingeniería presentes en países de desarrollo* coordinado por **Victor Gómez Frías**. En la presentación participarán **Lourdes Blanco**, Vicerrectora de Igualdad y Cooperación de la Universidad Carlos III de Madrid, **Percival Manglano**, Director General de Cooperación de la Comunidad de Madrid, **Mariano Sánchez**, Secretario General de la Fundación Ingeniería y Cooperación Internacional.

Víctor Gómez Frías (Madrid, 1979), profesor en la Universidad Carlos III de Madrid y antiguo becario del Ayuntamiento de Madrid en la Residencia de Estudiantes. Es Ingeniero de Caminos por la Universidad Politécnica de Madrid y Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales por la École Polytechnique (Francia).

Este libro es una guía práctica dirigida a las empresas españolas de ingeniería que realizan proyectos en países en desarrollo. Se pretende que su actividad, se extienda a acciones que logren transferir eficazmente conocimiento y tecnología. Las empresas de ingeniería son organizaciones privadas no realizan proyectos de cooperación desinteresados, como las ONGD, sino proyectos de ingeniería, en los que además se da cabida a aspectos sociales tales como el fortalecimiento institucional, la promoción de condiciones laborales dignas y el desarrollo humano. La orientación de la guía es práctica. Se propone una metodología de pasos a seguir por los responsables técnicos que se ocupan de un proyecto en un país en desarrollo. Tras una presentación de las circunstancias y necesidades comunes de estos países, el libro va exponiendo las distintas etapas desde que la empresa española se plantea acudir a un mercado en desarrollo hasta que se acaba el proyecto pero se mantiene un respaldo a la organización local que se ha ayudado a formar.

Los autores son ocho ingenieros que trabajan en la Universidad Carlos III de Madrid, la empresa consultora GETINSA, la Universidad Politécnica de Madrid, la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y la Acreditación, y la Fundación Ingeniería y Cooperación Internacional. Su experiencia en países en desarrollo de África e Hispanoamérica proviene tanto de realizar proyectos y obras para empresas privadas como de colaborar con la ONGD Ingeniería sin Fronteras.